

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, délégués, présidents, professeurs et invités distingués,

Les Modèles des Nations Unies sont organisés afin de permettre aux jeunes générations de percevoir le monde sous un autre angle, de dialoguer avec l'autre, et de faire entendre leur voix. C'est aussi une des rares occasions où l'on nous donne les clés du monde (attention, excessif ! !), où l'on a la possibilité d'influencer les relations entre les Etats, du moins de l'imaginer.

Alors, nous nous devons, au cours de ces conférences, de faire honneur à nos pays, en poussant au plus haut les voix de nos nations, et de trouver des solutions pour améliorer les conditions de vie de chacun et de promouvoir la cohésion internationale, à travers la multitude de problématiques que nous soulèverons ces prochains jours.

De plus, sachez aussi qu'il n'est pas donné à tous de prendre la parole comme nous le faisons et de débattre ; soit que l'on considère certaines personnes inaptes pour différents motifs comme leur sexe ou leurs origines, soit que les laisser parler est trop dangereux pour le pouvoir établi.

C'est dans un souci de développement des Etats, que certaines organisations encouragent les minorités et les plus fragiles à participer à la vie politique de leur pays. C'est le cas de la jeunesse, qui instruite, a un recul sur l'Histoire de son pays, et qui a l'ambition de ne pas refaire les mêmes erreurs que ses aînés.

En Côte d'Ivoire, l'Unicef et le CIJT (Cour Internationale de Justice Transitionnelle) soutiennent la volonté des jeunes Ivoiriens d'intervenir et de s'impliquer dans la vie politique, sociale et économique.

Aujourd'hui, l'exemple le plus représentatif de cette jeunesse impliquée est le réseau « **Action, Justice et Paix** », qui rassemble de jeunes leaders qui agissent pacifiquement pour sensibiliser la population aux conflits de la transition. Ils ont choisi de cibler les jeunes et les enfants afin de les sensibiliser à la reconstruction, à la promotion de la cohésion sociale et de la paix. Tout cela dans le but d'offrir un développement humaniste et harmonieux à la Côte d'Ivoire.

Les jeunes Ivoiriens ont un regard nouveau sur l'Afrique, sur le monde et souhaite ouvrir les portes de la Côte d'Ivoire pour lui permettre un total épanouissement. Seulement, il faut qu'ils puissent donner leur avis et que cet avis soit écouté, au mieux qu'il soit appliqué.

Pour Didier Gbery, le président de ce réseau : « *Nous sommes jeunes et nous voulons nous impliquer afin d'être des porte-parole de la paix auprès de nos amis.* »

Chers délégués, n'est-ce pas là un des buts des Modèles des Nations Unies ? Inculquer par l'exercice de la diplomatie les valeurs de la paix et de l'entente internationale pour aujourd'hui et plus encore pour demain.

Comme l'a dit Malala Yousafzai, cette jeune militante pakistanaise « *On peut lutter contre la guerre par le dialogue, la paix et l'éducation.* »

Je vous remercie !